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Entidad Representante 

Morenot 
Albert Comas 
Juan M. Mancheño 

Cenavisa 
Jordi Basseda  
Carlos Rodríguez 

Smalletec Héctor Martín 

IRTA Cristóbal Aguilera 

Tecnovit 
Marta Arredondo 
Daniel González 

FEPROMODEL Miguel Carles 

Suministros Pesquero y Acuícolas 
Pablo Fernández 
Míriam Fernández 

Aquatreck Pascual Rey 

Addapta Trace Technologies Joan Antón Cárdenas 

BLANCHADELL Juan Blanchadell 

BLAT Seguros Ferran Bonet 

IPac Mar Romero 

Natac Biotech Daniel Claudio 

SmartWater Enrique Amaré 

I4A – Universidad de Murcia Francisco Guardiola 

BlueNetCat (Xarxa Marítima) Pablo Bou 

Zoomare Leonardo Mantilla 

HealtTechBioActives Francisco Javier Crespo 

ICSEM 
Cluster Manager 

Yolanda Molares 
Ángela Debenedetti 

 

 

Se celebra Asamblea General Extraordinaria mediante videoconfrencia, con la representación 

de 18 entidades asociadas (representatividad del 64,28 %). 

 

 

 



 
 
 

Tema Desarrollo y acuerdos 

Balance 2020 Albert Comas, Presidente de ACUIPLUS, da la bienvenida a los 
asistentes y realiza una revisión de los resultados obtenidos como 
balance de la anualidad 2020. 
 
A pesar de ser un año fuertemente marcado por la crisis sanitaria 
generada por el COVID-19, desde ACUIPLUS se ha continuado 
trabajando activamente en la mejora de la competitividad del 
sector a través de las actividades y avances en las relaciones 
institucionales. Se realiza una revisión general de las actividades: 
 

- Incorporación de 5 nuevos socios  al clúster, siendo un total 
de 28 socios a cierre de año 

- Organización de 10 jornadas:  
o Jornada Sostenibilidad en Madrid 
o 2 webinars en el marco dela iniciativa Conversemos 

Sobre Acuicultura 
o 7 webinars en el marco del proyecto REDAQUA 

- Gran avance en las relaciones institucionales 
o Firma convenio MAPA 
o Colaboración ICEX 
o Colaboración ANDA 
o Incorporación a los Board of Directors de la EATIP 
o Posibilidad colaboración WestMed 

- Desarrollo del Proyecto REDAQUA, de gran impacto y 
expectativas 

- Elaboración informe de impacto COVID-19 
- Incremento de la red de contactos y socios potenciales 

 
Se concluyen muy buenos resultados a cierre de año y se anima a 
continuar trabajando en las líneas iniciadas para continuar 
creciendo y posicionándose a nivel internacional. Desde Clúster 
Manager se realizará un informe interno de las acciones ejecutadas 
y actualización de los indicadores fijados en el Plan Estratégico del 
clúster. 
 

Organización de Feria 
Acuícola 

Desde la empresa OK Eventos se han puesto en contacto con la 
secretaría técnica ante la posibilidad de organización de una Feria 
comercial en Galicia de carácter sectorial, que abarque diversas 
áreas del ámbito marítimo, incluyendo pesca, acuicultura y cadena 
de valor. Esta idea, orientada de forma específica a la acuicultura, 
encaja con una de las ideas ya tratadas en la Asamblea 2019 de 
ACUIPLUS, en la que se acordó trabajar en este proyecto con el 
objetivo de crear una feria comercial de referencia del sector en 
España. 
 
Desde ACUIPLUS se ha mantenido con la empresas diversas 



 
 

conversaciones sobre la propuesta, indicándoles que el proyecto 
debe separarse de la idea de congreso, que ya es adoptado por la 
SEA con el Congreso Nacional de Acuicultura, y debe de orientarse 
de forma específica al sector acuícola, en lugar de abarcar ámbitos 
más amplios del sector marítimo, como proponían inicialmente de 
OK Eventos, pues entraría en conflicto con otros eventos ya 
presentes en el territorio (E.g. CONXEMAR). 
 
Desde OK Eventos se muestran por interesados en esta posibilidad, 
y han continuado enviando propuestas para el diseño y logística. El 
modelo propuesto es albergar unos 80-100 stands, y la 
organización de jornadas técnicas. Se propone su celebración en 
marzo/abril de 2022, en el recinto ferial de Silleda. 
 
Tras su debate en Asamblea, se concluye de forma unánime: 
 

- Que la organización de una feria comercial acuícola 
responde a los intereses del clúster dentro de su plan 
estratégico; 

- Que se considera una oportunidad de gran potencial al no 
existir una feria de referencia acuícola en España, si bien 
debe estudiarse con mucho detalle para poder crear un 
buen precedente y fidelización de los participantes. 
Además, se espera que las empresas del sector tengan gran 
interés en recuperar la dinámica de las ferias y que acudan 
a la misma, ante la novedad y el parón producido en el 
último año a consecuencia de la pandemia; 

- Que debe estudiarse de forma exhaustica cuál será el rol e 
implicación de ACUIPLUS en el marco del evento, bien 
como colaborador o comité organizador, para lo cual 
deberá definirse un plan de trabajo específico y un comité 
propio dentro del clúster; 

- Que debe revisarse la propuesta de ubicación, dado que 
Silleda no se considera un punto de atractivo ni de fácil 
logística para la organización del evento.  

 
 
Se continuará avanzando en la idea con la empresa, e informando 
de los avances a los asociados.  
Se enviará a todos los socios toda la información facilitada por OK 
Eventos hasta el momento, sobre sus antecedentes y diseño de la 
idea, para su información. 
 

Avances en el convenio de 
colaboración con el MAPA 

Se realiza una revisión de las actividades ejecutadas en el marco del 
convenio con el MAPA, el cual fue firmado en septiembre de 2021 y 
que tiene como objetivo la realización de actividades de promoción 
de los productos de la acuicultura en mercados nacionales e 
internacionales: 
 



 
 

- Organización de jornada virtual “Blockchain y Acuicultura” 
- Elaboración de material promocional: roll-up, folletos y 

merchandising (bolsas de algodón) 
 
A consecuencia de las restricciones establecidas por la evolución de 
la crisis sanitaria, no ha sido posible llevar a cabo algunas de las 
acciones previstas en el marco del convenio, concretamente: 
 

- Elaboración del vídeo promocional de la cadena de valor, 
en la que interviniesen mediante entrevistas y grabaciones 
los asociados del clúster 

- Elaboración de informe de mercado en Oriente Medio 
 
Por otro lado, la publicación de un artículo sobre el impacto de la 
cadena de valor en un medio internacional, por las limitaciones de 
tiempo y la dificultad de identificar un medio generalista que 
encajara con los fines de la publicación, tampoco ha podido 
llevarse a cabo. 
 
Dado el interés en poder ejecutar estas actuaciones como parte de 
los objetivos del clúster, se presentará una adenda al convenio 
para que puedan llevarse a cabo  en la anualidad 2021. Desde 
Clúster Manager se está trabajando en la reformulación 
presupuestaria de las anualidades 2021 y 2022 para el encaje de las 
acciones, además de posibles cambios en las ferias. En relación a 
esto, se realizará un nuevo sondeo entre socios para concretar las 
ferias internacionales en las que sea de su interés participar, para 
su inclusión en la reformulación del convenio de colaboración. 
 

Conversemos sobre 
Acuicultura 

En octubre de 2020 se puso en marcha desde el grupo de trabajo 
de comunicación la iniciativa de divulgación “Conversemos sobre 
Acuicultura”, a través de la que realizar jornadas técnicas en las 
que se desarrollen temas de actualidad y de interés para el sector a 
lo largo de toda la cadena de valor.  
 
Este año se han realizado 2 jornadas, que han sido organizadas 
desde los grupos de trabajo de sostenibilidad y salud animal, 
respectivamente: 
 

- Blockchain y nuevas tecnologías innovadoras como valor 
añadido de los productos de la acuicultura, la cual se 
organización contando con el apoyo de financiación del MAPA 

- Cambio Climático y Acuicultura en el contexto de la Salud 
Animal 

 
Ambas jornadas fueron realizadas en modalidad virtual en 
adaptación a la situación actual por el COVIF-19, si bien se espera 
que más adelante pueda adoptarse de nuevo la modalidad 
presencial o en todo caso la semipresencial. 



 
 

Desde los grupos de trabajo se continuará trabajando en la 
identificación de temáticas de interés con las que poder seguir 
alimentando el programa de divulgación, el cual ha obtenido hasta 
el momento un gran impacto, con un promedio de 100 inscritos 
por sesión procedentes de 15 países. Además, se ha podido contar 
con la participación de numerosas entidades de referencia como 
ponentes en las jornadas, tanto del ámbito de la investigación 
como grandes empresas del sector, lo que ha permitido 
incrementar la red de contactos del clúster e identificar posibles 
colaboraciones futuras. 
 

REDAQUA: próximos 
pasos 

El proyecto REDAQUA, cofinanciado por la Fundación Biodiversidad 
(Programa pleamar), liderado por ACUIPLUS en consorcio con la 
USC, la UAB, la UCA y el IEPAAC, finaliza oficialmente el 18 de 
diciembre. Se realiza un resumen de todas las acciones realizadas, 
habiendo cumplido con los objetivos establecidos y habiendo 
incrementando las acciones de divulgación y seminarios 
formativos, en adaptación a las jornadas presenciales previstas. 
Como uno de los resultados principales del proyecto se ha creado 
la Red de Formación e I+D+i REDAQUA, de carácter multidisciplinar 
y dirigida a trabajar en el refuerzo de la formación desde la 
innovación y la transferencia de conocimiento. Dados los buenos 
resultados obtenidos y buenas expectativas transmitidas por las 
instituciones, se concluye de gran importancia trabajar en la 
continuación de este proyecto, para lo cual se presentará el 
REDAQUA II en la siguiente convocatoria Pleamar. Desde Cluster 
Manager se continuará dinamizando la Red creada y promoviendo 
la puesta en marcha de proyectos como resultado de las reuniones 
de trabajo. 

 

 



 
 

 


